

## **MANIFIESTO DÍA INTERNACIONAL DE LOS MAYORES**

El 1 de octubre conmemoramos el Día Mundial de las Personas Mayores, una fecha que nos recuerda la necesidad de garantizar sus derechos, su autonomía personal y su plena participación en la vida social, económica, cultural y política.

En España viven actualmente más de 8,3 millones de personas mayores de 65 años, y se prevé que en 2050 la cifra supere los 16 millones, lo que representará a un tercio de la población. Este cambio demográfico es un desafío que exige planificación, recursos adecuados y políticas públicas orientadas a un envejecimiento activo, saludable y digno.

Nuestros mayores han sido y siguen siendo un pilar fundamental de nuestra sociedad, sosteniendo a familias y comunidades, transmitiendo valores y aportando experiencia. Por ello, debemos garantizar que puedan desarrollar su vida con independencia, eliminando barreras y fomentando entornos accesibles e inclusivos.

En este contexto, es imprescindible trabajar en la sostenibilidad del sistema de pensiones y reforzar los apoyos sociales dirigidos a las personas en situación de mayor vulnerabilidad. Igualmente, debemos abordar con decisión la soledad no deseada, un problema creciente que afecta gravemente al bienestar y la salud de muchos mayores.

Desde la Federación de Municipios de Madrid reafirmamos nuestro compromiso de impulsar, junto a todas las instituciones, políticas que aseguren la dignidad, la autonomía y el derecho al libre desarrollo de las personas mayores. Solo así construiremos una sociedad más justa, cohesionada y respetuosa con todas las generaciones.